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底是走出来的

精彩网文精彩网文

长城证券理财专栏

大盘股IPO又开始了，深交易所修改上
市规则对大小非更加“宽容”。原本，大盘处
于牛熊十字路口的敏感点位时，管理层不是
出手拉一把，反而是踹了一脚，真不知道其
用意何在？市场在加速赶底，但令人兴奋的

“大事件”也有可能突然发生。 华尔街梦想

周五最后半个小时大盘放量明显，多
头在最后时刻的抵抗使大盘呈现盘局。
勉强收在 2200 点之上只是多方的一种寄
托，但这种寄托后市能否“化蝶”实在让人
担忧。 第六感觉

大阴下穿“虚幻”的心理支撑点2245点，
正是空方的阴谋。但可能空方也没想到，众
多利空的支持，使得这个阴谋实施得更加完
美，因为是以跳空的形式来完成的，甚至，全
天2245点都无影无踪。 强烈推荐

顶部和熊市是令人厌恶的，底部和牛市
是令人喜欢的，但顶底牛熊之间，谁又能够
全部说得清楚？身在股市心在股市，面对这
无尽无休的熊途漫道，我等小散只有痛定思
痛、洗心练性才能不断增加内功修为，这话
说来容易但做到又何其难！ 一棚

受隔夜美股大幅下挫拖累，周五两市大幅
跳空低开，并再创调整新低。个股方面，两市
仅有少数个股红盘，受招商证券即将IPO刺激，
中粮地产、中海海盛双双放量大涨；周四借可口
可乐收购汇源果汁一事大幅炒作并全天封在涨
停的深深宝，周五冲高回落。机构资金持续流
出，表明后市继续调整的压力依然较大。由于
市场信心严重不足。技术上分析下周将是反弹
的时间之窗，投资者宜密切关注市场动态，静待
转机。 咨询热线60232026

主力在上周通过上下震荡把悬念留在了
本周，但打破僵局的方式是向下突破！盘久必
跌，这是熊市的定律。本周开盘三连阴之后，
周四稍作休息，周五便跳空低开，向下突破，留
下了10多点的跳空缺口，全体多头连上补缺口
的欲望也没有，足见走势之弱，这个缺口也将
会是后市反弹的一个重要障碍。

纵观下周走势，如果没有外来因素的介
入，两市将承接本周跌势，再下一城，2000点将
会受到严重考验。目前，无论从宏观经济面、
公司基本面以及潜在的各种炒作题材，都不支
持股指走强，甚至不支持一波强劲的反弹，唯
一有可能诱发后期股指昙花一现反弹的就是
政策的利多。但所谓的博利多或许也只是主
力的一个幌子，因为真正的寒流还没有到来。
静心修养、空仓观望当为上策。 屈波

跳空向下 空仓等候

目前市场的主要矛盾是：市场中的所有主
体都已经承受不了股市的继续下跌和弱势化，
市场随时可能发生变局，这种变局很可能与多
层次市场建设或者发行大盘股有关，一旦变局
出现，很可能是风险与机遇并存的大震荡。

顺势而为的现实认识是：进入一级战备状
态，又不能盲目地提前行动，在红色信号弹升起
后才勇敢地采用“折中交易”方法往前冲。盲点
套利的当前应用是：在困难中看到机会，在绝望
中看到希望。对于目前的指数位，弹簧压得越
紧越好，只有这样才能把沙砾压成金刚石。

下周的市场，用常规的技术分析思维去研
究已经生病的市场没有意义。 花荣

变局随时可能发生

如果是经常浏览各大报纸和网站的股民
朋友，都该有一个非常清晰的印象，几乎每天的
报纸和网站中，都有机构分析师或者股评家在
大谈底部在哪里，从6124点拐头以来就没有停
止过。其中很多都是非常著名的死多头股评家
和死空头股评家。而事实上他们都是错的，因
为大盘击穿了所有的支撑位，还没止跌。

去预测、去提前判断底部的人，一路下来
都是在找底，结果只会对一次，而中间都是错
误的。真正知道底的人只有一个，那就是市
场先生。

“底是走出来的”这句话含义其实很深

刻。首先，这句话表明底不是预测出来的，接受
了这个正确思想的股民，就不必再理会那些分
析师和股评家的预测了。其次，走是个过程，需
要通过市场一段时间的涨幅后才能确定是不是
底，而不是寻找最低点。最后，当确定底部的时
候，就意味着牺牲从最低点到确定底部这段时
间和空间的利润，这又有多少股民舍得。

然而投资就是这样，恰恰是舍得的人才
能把握大趋势，而舍不得的人就只能被行情
折磨得死去活来了。

再说一句废话同时其实也是真理，耐心
等吧，底就在我们脚下。 我为股狂

问：3.36 元
买 进 丰 原 药 业
（000153） 3000
股，后市该如何
操作？

答：丰原药
业昨天尾市逆势上扬，快速冲高，考虑到现在
大盘不好，建议逢高获利了结。

问：我现在想买煤气化（000968）,是否可

以？
答：从盘面上看，煤炭股近期处于弱势下

跌之中，基金也在不断减仓，建议暂不要介入。
问：35.6 元买进首旅股份（600258）800

股，现在严重被套，是割肉卖掉还是补仓？
答：首旅股份是奥运概念股,也有资产注

入预期，昨天收盘只有 11.30元，后市想要解
套很困难，只有割肉换股了。

注册证券分析师 卢培天

对美国股市周四大跌导致周五中国股市破
位2245点，我非常悲愤。美国股市大跌，是与
美国次贷危机引发经济衰退风险密切相关的。
然而，近十年来中国经济一直被誉为国际上经
济沙漠中的一片绿洲。如今中国经济这片绿洲
依然兴旺，可为什么中国股市不仅没有成为全
球股市调整中的绿洲，反而成为重灾户？

中国股市持续下跌很不正常
中国股市持续下跌很不正常，危害巨大。

一方面，与海外股市比，我们丧失了作为高成
长市场的高市盈率竞争力优势，二级市场上投
资者的财富大量蒸发，大股东减持收益锐减，
上市公司无法再融资，甚至可能由于再融资能
力丧失导致今年下半年业绩停滞，甚至大幅下
降，届时，股市终于又找到继续下跌的理由，形
成虚拟经济与实体经济恶性循环。

另一方面，从宏观角度，股市融资能力丧
失，无法进一步推进金融改革与直接融资能力

的提高，无法改变实体经济对银行贷款过度依
赖的现状，使银行风险高度积聚，反过来又成
为实体经济持续高速发展的隐患。

应鼓励大小非自愿承诺减持价
值得注意的是，在救市上，监管部门与决

策部门存在的两种观点是必须纠正的。一种
观点认为，持续下跌与大小非减持无关，其依
据是大小非减持数量不大，市场越低迷，大小
非减持数量越小。这是监管部门担心承认大
小非减持导致持续下跌就等于承认股改后遗
症的存在，等于承认股改有重大缺陷。稳定市
场对大小非减持的预期正确的做法就是大小
非自愿承诺一个预期可流通减持价，比如不到
4000～6000点对应的股价不减持。监管部门
对这样的大股东以再融资绿色通道加以鼓励
推广，这一政策力度不亚于平准基金入市。

流动性过剩只是快乐的烦恼
另一种观点是，持续下跌是对中国经济悲

观预期的正常反应。那些认为中国经济已形
成拐点，过去30年高速发展已无法持续的人，
为什么不能换一种思维方式认识宏观经济？
为什么中国不能利用流动性过剩与强大的资
本市场，实现经济传统高增长模式的转变，实
现资源优化配置，培育一大批新产业，启动新
一轮30年高速发展？中国的烦恼是快乐的烦
恼。比如经济过热、股市过热、热钱涌入带来
流动性过剩等。如果提供 100 个稳定的高回
报项目让热钱投资，如果利用流动性过剩高速
发展资本市场，实现大规模直接融资，坏事不
就变好事了吗？

综上所述，中国股市举世罕见的持续下
跌，很不正常，危害极大。面对可能形成的虚
拟经济与实体经济恶性循环的严重后果，面对
中国经济与股市错过了利用次贷危机导致美
国经济衰退股市低迷而快速崛起的战略机遇，
监管部门与决策部门该反思了。 刘纪鹏
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